

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8513.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes. que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Dice un colega:
Discurriendo algunos diarios constitucionales sobre la dimision que el Sr. Camacho ha hecho, escusándose de formar parte de la comision que ha de redactar un proyecto referente á reformas administrativas, dicen que aunque ignoran las causas de la citada dimision, creen que estará motivada en no haberse nombrado más que un solo individuo del partido constitucional para formar parte de la dicha comision.

Lo primero, si ignoran las causas, inútil es hablar de la dimision y perder el tiempo en conjeturas, y lo segundo, que como dice muy bien el *Globo*, si el motivo es el que suponen, debía haberse reclamado antes que la comision estuviera definitivamente constituida.

—El efecto de las disposiciones adoptadas por el señor ministro de Hacienda en favor del crédito y las que se propone adoptar hasta conseguir que se eleve á la altura que le corresponde, se hace sentir cada dia con mayor fuerza. En la Bolsa de ayer, se ha visto con sorpresa que las noticias de Francia interpretadas desfavorablemente para deprimir los cambios, apenas han influido en el curso de nuestros fondos. El consolidado interior rompió á 14-625, no bajando de 14-525, para cerrar á 14-55 con mucha demanda.

La creencia general de que se aproxima el momento de grandes amortizaciones, está justificada por las apreciaciones emitidas en el preámbulo de la real orden de 24 del corriente sobre la incautacion y venta de montes, y conocida como es la vigorosa iniciativa del señor ministro de Hacienda, no hay que dudar que han de obtenerse muy pronto resultados satisfactorios.

De este particular se tratará en el consejo de hoy, hallándose conformes todos los ministros, segun noticias de buen origen, en la necesidad y conveniencia de dictar medidas eficaces que contribuyan al enaltecimiento del crédito nacional.

—Dice anoche el *Siglo*:
Hoy se ha dicho que no terminará el mes de febrero sin que quede resuelta de una manera definitiva la crisis política y ministerial.

Después del regreso del rey, dias antes ó después del 15, el problema será abordado y resuelto.

Esto es hablar de la mar. Ya hemos dicho que no hay problema ni época marcada para resolver nada.

—Hoy se ha presentado al ministro de la Guerra el reglamento y las bases para dividir la capital de Madrid en diez cantones militares. Al frente de cada uno se pondrá un coronel y tendrá á sus órdenes un capitán y un subalterno.

—Dice la *Política*:
Es efectivamente exacto que un conocido agente de Bolsa ha presentado al señor ministro de Hacienda una proposicion ofreciendo entregar la suma de 200 millones de reales en esta forma: 100 millones efectivos en valores de renta perpétua al 3 por 100 irterior, tipo de 25 por 100, y otros 100 millones de reales en efectivo metálico á los seis meses de hecho el contrato sobre el producto en venta de los montes del Estado, en las provincias de Oviedo, Valencia, Aragon y Cataluña.

El gobierno no ha tomado resolucion ninguna sobre esta proposicion.

—Copiamos de la *Iberia*:
El periódico de oposicion que, segun la *Correspondencia*, hará declaraciones favorables en algun sentido á la política del gobierno, es el *Pabellon nacional*. Asi lo decian anoche los mas caracterizados personajes del partido moderado histórico.

—El ex-ministro Sr. D. Manuel Pedregal ha dirigido un comunicado al *Imparcial* con motivo de la noticia dada por este periódico, de que el señor Pedregal es el único de los ex-ministros del gabinete presidido por el señor Castelar, que por razones no políticas, sino de índole privada, no firmará el Manifiesto de sus correligionarios.

Como desconozco, dice el Sr. Pedregal, el documento á que se hace referencia, me permitirá Vd. que rectifique la suposicion de que, por razones de índole privada, no figurará mi humilde firma entre las de mis antiguos y queridos compañeros.

—Al decir de la *Iberia*, han asegurado ministeriales caracterizados que el señor Cánovas se manifestaba contrariado estos dias por una significativa carta que habia recibido de Ultramar, y la cual desbarataba por completo sus futuros planes y proyectos políticos.

El colega constitucional debe haber sido objeto de alguna broma, pues ministeriales que así se espresan, deben ser opositoristas disfrazados, de seguro.

—Hoy, como de costumbre los juéves, ha habido consejo de ministros presidido por S. M. el rey. Principió á las nueve de la mañana, dando cuenta el señor ministro de Estado de los telegramas recibidos en su departa-

mento expedidos desde Paris, reseñando y detallando todos los incidentes de la grave y trascendental crisis por que atraviesa la república vecina.

El texto de dichos despachos telegráficos no adelanta noticias de interés á las que hemos publicado en la edicion de la mañana: el resultado de la crisis no se sabrá en Madrid, segun opinion de los consejeros de la corona, hasta esta tarde, en que habrán resuelto las Cámaras sobre el acuerdo que se tome en el importante consejo que se estará celebrando en Versalles á la hora en que escribimos estas líneas.

El parecer de diplomáticos importantes es favorable á una transaccion, aun posible, entre el mariscal MacMahon y el gobierno Dufaure.

El señor presidente del Consejo de ministros ha manifestado á S. M. el rey que el gobierno habia autorizado al general Martínez Campos para que se embarque con direccion á la Península en uno de los primeros correos que salgan de la Habana, quedando al frente del gobierno superior de la isla, interinamente, el general Figueroa, cuyo carácter y condiciones son muy adecuadas para sustituir por el tiempo que sea necesario al pacificador de Cuba.

Es casi seguro que el general Martínez Campos se embarcará el 5 del mes próximo, hallándose en Madrid para el 20. El objeto único de su viaje parece ser para conferenciar con el gobierno sobre cuestiones administrativas y de carácter gubernativo referentes á aquella Antilla.

Se ha hablado acerca del próximo viaje de S. M. el rey, quedando ultimados todos los detalles que con él puedan tener relacion, y han quedado despachados algunos asuntos de carácter reglamentario y de escasa importancia.

A las once bajaron los ministros de la régia estancia y se reunieron en el ministerio de Estado. En este segundo consejo quedó aprobado el proyecto que hace tiempo anunciamos, relativo á la creacion de cien cuadros de infanteria y veinte de caballeria, para dar colocacion al mayor número posible de oficiales de reemplazo.

El ministro de Hacienda ha leído un decreto concediendo el crédito necesario para cubrir las atenciones que exige el establecimiento de los referidos cuadros de ejército. Los oficiales comprendidos en ellos cobrarán cuatro quintas partes del haber que les corresponde, con arreglo á la categoría que disfruten.

Se ha concedido una gran cruz del Mérito Naval al general de Marina señor Arias, y se ha acordado en prin-

cipio una pequeña combinacion de gobernadores, limitándose, por ahora, segun noticias, al traslado del gobernador de Murcia señor Aranguen á Huesca, quedando cesante el señor Bisso.

Ha ocupado la atencion de los consejeros responsables el nuevo giro que ha tomado el conflicto, ya famoso, de la huerta de Valencia, haciéndose cargo de lo manifestado por todos los periódicos de aquella capital, sin distincion de matices. El gobierno veria con gusto que los propietarios apoyaran las gestiones de la primera autoridad de la provincia y su decidido afan por poner fin á la situacion tan poco halagüeña. El gobernador de la provincia goza de las facultades que puede concederle el gobierno, y no es culpa de este, por lo tanto, si las cosas no llevan el giro que desean los propietarios y que por derecho les compete. Auxilien á la autoridad y esta amparará sus derechos. Abrigamos la seguridad de que no tardará en hacerse respetar la ley.

El consejo ha terminado á las doce y media.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—San Petersburgo, 30.—La Agencia rusa dice que el consejo de ministros del czar se reunió ayer con asistencia de las celebridades medicas de San Petersburgo, para tratar sobre la cuestion de la epidemia.

Después de un amplio debate se acordó que se debian adoptar medidas muy energicas para evitar la propagacion de la enfermedad.

Paris, 30 (5,45 mañana).—El periódico el *Figaro*, en su número de hoy, anuncia que los generales Bataille, Bourbaki y Dubarrail, jefes de cuerpos de ejército que estaban comprendidos en los decretos propuestos por el gobierno al mariscal, han remitido la dimision de sus respectivos cargos.

Se cree que en el estado á que han llegado las cosas, este hecho no modificará la situacion creada por la resistencia del mariscal á firmar los decretos militares.

Todo el interés de actualidad está concentrado en la crisis política iniciada en el seno del gobierno francés. Se han recibido y publican varios colegas detalles muy curiosos é interesantes de la marcha que sigue la crisis. Dicen así:

Paris 29.—Dice la *Republique* que en la entrevista celebrada anoche entre el señor Dufaure y el mariscal, es-

to ha persistido en su resolucion de retirarse.

Ocupándose de la resistencia que opone á los deseos de los republicanos, dice que estos no tienen interés en que el mariscal se retire; pero que si ha de oponerse á cada paso que estos den, es preferible plantear una crisis, que no tendria gravedad alguna ni seria de duracion. Añade, que Francia no desea ni teme un cambio de persona al frente del gobierno, pero le admira que así se entorpezca la realizacion de sus deseos, prolongando una resistencia inconstitucional y que ya se hace intolerable.

El *Figaro* dice que los Sres. Dufaure y Say permanecieron toda la tarde en el Eliseo. Cree que el gobierno se presentará á las Cámaras para explicar el estado de cosas, y que si el mariscal dimite, se reunirá la Asamblea para elegir sucesor al mariscal, que probablemente será el Sr. Grevy. Esto no obstante, continuarán las negociaciones para llegar á un arreglo.

Paris 29.—El *Temps* de esta tarde asegura que el mariscal no solamente se opuso á los cambios militares, sino que tampoco firmó los decretos destituyendo algunos procuradores de la república.

Segun dicho periódico, el consejo de ministros de ayer comenzó en un estado de excitacion extraordinaria de los ánimos. La *France* asegura que cuando el ministro de la Guerra, general Gresley, presentó al mariscal los decretos, dióle este la negativa en términos muy amables. El *Francis* tiene el convencimiento de que el mariscal no firmará los decretos. La *Liberté* escita á la mayoría parlamentaria que tolere al mariscal esta prueba de amor al ejército.

Los generales cuyos relevo propone el gobierno, son: Bourbaki, Bataille, Barrail, Montaudon y Lartigue. El mariscal se mostraba dispuesto á firmar el de los dos últimos, que se fundan en la insuficiencia del primero y en la enfermedad del señor Lartigue.

A las nueve de la mañana el señor Dufaure ha visitado al mariscal, á quien encontró persistiendo en su negativa. A las once los ministros se reunieron en consejo, después del cual volvió el Sr. Dufaure, y habiéndole comunicado la resolucion del consejo de mantener los decretos, obtuvo una nueva negativa, espresando entonces el mariscal la firme resolucion de abandonar el puesto que ocupa.

En vista de ello, convocóse otro consejo para las cuatro, con asistencia de los presidentes de ambas Cámaras, y desde esa hora hasta las siete se estuvo esperando la dimision del mariscal, que no llegó á ser re-

— 426 —

— 427 —

— 430 —

— 423 —

—No lo sé.
—¿Debo retirarme?
—No. Quedaos.
Rogelio entraba arrastrando á Esperanza, que parecia vacilar. Rogelio estaba alegre, vivo, impetuoso como de costumbre, aunque me parecia que habia algo de febril esta vez en su expansion.
—Aquí teneis, mamá, el hérido que tanto os ha interesado. No tiene más que una mosca de tafetan negro en la frente, que, lejos de afearle, parece un detalle de coqueteria.
Mad. de Flamarande estaba de pie, trémula, dispuesta á tender quizás sus brazos á sus dos hijos; pero la mirada respetuosa de Gaston la desarmó, y dejándose caer en el sillón murmuró:
—¡Ah! ¡Cuánto me alegro de verle! Le he creído aplastado bajo el ataud. ¡Qué impresion tan horroresca!
—La señora condesa es demasia-

do buena,—repuso Esperanza con acento mucho más montaños y grosero del que acostumbraba á usar, —interesándose por una persona á quien no conoce. Nunca me hubiera atrevido á presentarme á ella, pero el señor conde lo ha exigido; y ahora, permitidme que me retire; mi padre me necesita en la granja.
—¡Vuestro padre!—dijo la condesa asombrada de tanto aplomo.
—Si, señora, el padre Michelin, el arrendatario de la señora condesa. Verdad es que no tiene más que hijas; pero me recogió cuando era niño; soy ya casi su yerno, si la señora condesa y el señor conde, que son nuestros amos, no se oponen á esta boda, y quieren admitir á un servidor más en el castillo de Flamarande.
Y sin aguardar respuesta y saludando un poco torpemente, se retiró, bajando la escalera, en la que resonaban un largo rato sus zapatos sordos del pais. Rogelio habia ya

más tranquila; he podido abrazarle, ¡qué alma tan generosa...! ¡qué abnegacion...!
—La señora no habrá tenido la imprudencia de decirle...
—Nada, nada. No me hubiera dejado tampoco; ¡pero ah! ¡se cree, á no dudar, hijo de Mr. Salcedo.
—Que lo sea enhorabuena y no complique más la situacion. Ignora con precision la edad que tiene, creará que ha nacido antes del matrimonio de la señora condesa y esto es lo importante.
—Pensais siempre en preservar la herencia de Rogelio... ¡sois bien cruel!
—Pienso en algo mas importante que en la herencia del señorito Rogelio. Si Gaston tiene veintitres años, la señora no ha faltado á la fidelidad conyugal...
—Si, cierto,—esclamó con vehemencia,—de una ó de otra manera habré de confesarme madre culpable... ¡Ah! qué triste suerte

el color bello de Rogelio; pero tenia un encanto irresistible, más perceptible á medida que se le trataba más. Era simpático, distinguido, y se comprendia el amor de Carlota y el orgullo de su madre.
En breve se escapó á mi atencion. Michelin daba una gran comida, mientras en el torreón se servia un «lunch» á los que se habian tomado la molestia de asistir. Los convidados de la granja eran más numerosos, y Susana y sus hijas preparaban una comida más sólida, mientras Ambrosio ponía la mesa en una gran sala y Esperanza llevaba alegremente los platos humeantes que le daba Carlota; ya ibamos á sentarnos á la mesa, yo ocupando la presidencia que Esperanza me habia preparado, cuando se presentó Rogelio, respondiendo bondadoso á los saludos que le dirigian, y encamiñándose á mi.
Yo me levanté y me hizo sentar, diciéndome rápidamente al oido:

mitida. Entre otros acuerdos, el consejo ha adoptado algunas medidas de precaucion para el caso de que se reunan ambas Cámaras en Asamblea.

La comision informadora que produjo el pensamiento de acusar al ministro, ha celebrado hoy sesion secreta. Se cree que trata de formular inmediatamente la acusacion.

Los ministros han acordado celebrar consejo mañana a primera hora. En la poblacion reina la calma mas completa. Las gentes parece que no se dan cuenta de los sucesos.

Tiense hoy como cosa probable que si el mariscal no presenta mañana temprano la dimision, el ministro se presentará a las Cámaras, informándolas del conflicto, y es probable que si recae una votacion favorable al ministro, el mariscal se someterá a este fallo, firmando los decretos.

Paris 29 (9:30 n.).—Director *Globo*: Continúa el conflicto presidencial, y aumenta la agitacion en todos los ámbitos.

Los grandes esfuerzos para conseguir que Mac-Mahon firme los decretos de relevo de los generales, son inútiles.

Se hallan reunidos los ministros en consejo permanente en el ministerio del Interior.

El mariscal se niega a presentar la dimision. En el momento de redactar este telegrama, algunos suponen que si la presentará; pero el gobierno no la ha recibido todavía.

El lenguaje de la prensa democrática es mesurado y tranquilo; pide unánimemente que termine el conflicto entre el presidente y el país.

Hay gran excitacion, pero tranquilidad material.

Acentúase el deseo de que se retire el mariscal.

La candidatura Dufaure para la presidencia, gana terreno. Los amigos de Gambetta patrocinan esta solucion, que califican de patriótica y salvadora de la república.

Inmediatamente que el mariscal dimita, el gobierno llevará a la Asamblea tan anhelado documento.

De todos modos, el ministerio resignará sus poderes, haciendo juez al Parlamento del conflicto suscitado.

Acaba de llamarse por telégrafo a Grevy y Martel.

En el seno del consejo se tratará de la conducta que debe seguirse.

Es admirable la conformidad de las fracciones republicanas de las Cámaras en realizar un acto que no comprometa ni la patria, ni la libertad, ni las instituciones. La resistencia de Mac-Mahon podrá prolongar la crisis; pero no producirá desórdenes; y menos catástrofes de ninguna clase. El patriotismo y el amor a la república imperan aquí en todos los diputados y senadores, excepcion de los que sirven intereses egoistas y personales, ambiciones bastardas y terquedades inauditas.

Paris, 29 (10:49 noche).—Segun las últimas noticias, en algunos círculos políticos bastante autorizados se dá por cierto que el Sr. Dufaure tiene en el bolsillo la dimision del mariscal Mac-Mahon, y en otros que a su vez se creen perfectamente enterados se niega semejante especie.

Autorizados informes adquiridos recientemente en los centros oficiales, me permiten anunciar la verdadera situacion de las cosas. A las cinco de la tarde ha celebrado el Sr. Marce-re una cordial entrevista con el mariscal Mac-Mahon, en virtud de la cual el presidente de la república ha soli-

citado que se demore la resolucio definitiva de la crisis hasta mañana a la una de la tarde. Pedirá la reunion de la Asamblea nacional para someterle la disidencia con el gabinete por medio de un mensaje. No se sabe si este será dirigido por conducto de los ministros.

Las Cámaras darán razon al gabinete y admitirán la dimision al mariscal. Probablemente nombrarán para el cargo de presidente de la república al Sr. Dufaure, que rechazará, y despues al Sr. Pourthois ó al Sr. Grevy, segun convenga. El Sr. Dufaure continuará de presidente del Consejo con cualquiera de los dos que salga presidente. Gambetta, con un alto sentido político que todo el mundo aplaude, declina decididamente el honor de ser candidato a la presidencia; pero constituiría gabinete en caso de retirarse Dufaure. Gambetta manifestaba aun esta misma noche, que quizá cedería el mariscal. En el caso de que este no ceda, opinan unos que mañana se resolverá el conflicto, y aseguran otros que el viernes ó el sábado.

Adquiere más consistencia el rumor de que cede el presidente.

Gacetillas.

—**Dichoso mes.**—En los dos dias últimos del mes de Enero anterior no se ha registrado defuncion alguna en la mesa de la Secretaria Municipal destinada a este servicio. Este caso es muy raro y no ha ocurrido hace mucho tiempo.

—**Se animan.**—Ya hay constituidos en la Depositaria Municipal varios depósitos para la subasta del nuevo Matadero, que se ha de construir en el ex-convento de San Juan de Dios. La licitacion tendrá lugar mañana de doce a una.

—**El vigia.**—Animada romería—forma aquí el dos de Febrero.—Pero hoy teme no obtener —el *exequatur* del tiempo.

—**Un chiste.**—En la noche del jueves fué detenido y reducido a prision un individuo que, en lo mas critico de la representacion del *Nudo gordiano*, dijo su gracia correspondiente desde el paraiso del Teatro principal, y contra el que protestó todo el público.

—**Carreras de caballos.**—Anteanoche se celebró la junta general de la Sociedad de Carreras de Caballos, y en ella, despues de aprobada el acta de la anterior y leida una luminosa Memoria, se eligió la Junta Directiva para el año actual, que quedó en esta forma: Presidente, Sr. Conde de Casillas de Velasco; Vice-Presidente, Sr. D. Wilfredo de la Puente; Contador, Sr. D. Manuel Courtoy; Tesorero, Sr. D. Manuel Lopez Amigo; Secretarios, Sres. D. Antonio Barroso y D. Fausto Garcia Lovera; y vocales, Sres. D. Bartolomé Belmonte, D. Manuel Rey y D. Vicente Ceballos. El hipódromo se trasladará a un nuevo terreno, y muy pronto empezarán los trabajos, confiados al celo y escelente deseo de los señores elegidos.

—**Recepcion y despedida.**—Ayer a las once y algunos minutos de la mañana llegó a la estacion central de los ferro-carriles en esta capital el tren régio que, procedente de Sevilla, conducía a Madrid a S. A. R. la Princesa de Asturias, la que fué saludada por las tropas de la guarnicion con los honores de ordenanza y con la marcha real por la banda de música del Municipio. S. A. recibió inmediatamente

que paró el tren a los Sres. Gobernador civil, Gobernador militar y señora, Alcalde de la capital, Diputacion provincial, Ayuntamiento, Provisor y Tribunal eclesiástico, Juzgados, general Sartorius y gefes y oficiales de todos los cuerpos residentes en Córdoba, Senadores, Diputados, Grandes de España y títulos de Castilla, Grandes Cruces, comisiones del Seminario y del Instituto, escuelas de Bellas Artes y de Veterinaria y muchos particulares, a todos los que saludó la Princesa con su natural finura y amabilidad. Terminada la recepcion, y sin retirarse de la vista del numeroso concurso que ocupaba los andenes, S. A. conversó largo rato con varias personas, hasta que partió el tren a los veinte minutos de su llegada, haciéndose los honores debidos a la augusta viajera.

—**Quién y cómo.**—Anteayer tarde, se cree que cerca de noche, penetró no se sabe quién en una casa de la calle de la Madera Alta, y despues de pasar adelante, se ignora cómo, porque el porton estaba cerrado, se llevó un quinqué, que estaba colocado cerca de la puerta, y un timbre que se hallaba sobre un bufete.

—**Bien por las tinteblas.**—Los enemigos de la luz están de enhorabuena, puesto que al paso que en la semana anterior la guardia municipal diurna ha tenido que auxiliar dos heridos y un contuso, detener dos escandaloso, un escamoteador, tres infractores de bandos y un aficionado a juegos prohibidos, la guardia nocturna nada ha tenido que hacer, puesto que de noche todos han marchado por el camino derecho.

—**Bailes.**—La Sociedad del Casino Industrial los prepara para el Carnaval próximo, y deben ser brillantes en vista de las mejoras que la Junta Directiva está llevando a cabo, auxiliada por una comision de ornato. Sus salones, como todos los demas departamentos, estarán iluminados con gas, y las reformas del decorado tambien serán notables.

—**Carta.**—Como la que nos ha remitido nuestro corresponsal de Madrid se ocupa casi en absoluto de la solucio de la crisis en Francia, hemos juzgado conveniente omitirla para dar lugar a la publicacion de los telegramas que tratan de este asunto, por explicar con más estension lo que a ello hace referencia.

—**Cuestion.**—Anteanoche se promovió una muy ruidosa entre un comprador que pagó el tabaco y aseguraba no haberlo recibido y el estancero que decia que aquel habia guardado ya el tabaco comprado. Hubo voces, acudió mucha gente, intervino un municipal y resultó que el equivocado era el estancero.

—**Un recuerdo.**—La Comision nombrada por los Sres. Comerciantes de esta capital ha pasado a todos los agrimiados una comunicacion en que manifiesta que en vista de haberse faltado por algunos al compromiso firmado por todos para no vender los Domingos, les previenen que para evitarlo egercerán una esquisita vigilancia y harán pagar a los infractores quinientos reales de multa con arreglo al contrato. Es muy laudable el celo de esta comision.

—**Subasta.**—En las casas Consistoriales de esta capital se subastan el dia cuatro una cuarta parte de la casa número diez y ocho calle de la Féria, de Lucena, y otra cuarta parte de la casa número treinta y nueve calle Peñuelas de la misma ciudad.

—**Efemerides.**—Hoy.—1870.—Segunda sesion del Concilio Ecuamé-

nico.—Mañana.—1802.—Muere el célebre conde de Campomanes.

—**Galantería.**—Un hombre embriagado se dedicó anteanoche a apallear con un baston de estoque a unas mugeres en la calle de Abejar. Las apaleadas se refugiaron en una taberna inmediata, y el tabernero, mas atento con las damas, las amparó, desarmó al galan y puso paz entre todos.

—**Datos.**—La palma de la nueva calle, que pronto ha de ser trasladada a los jardines de la Victoria, mide diez y siete metros y cuarenta centímetros de largo y cubica tres metros y medio próximamente. Se calcula su peso en tres mil setecientos noventa y siete kilogramos, medio, sin rai y hojas, ó sean trescientas treinta arrobos.

—**Tenaz.**—Escribimos estas líneas al ruido de la lluvia, que ya va siendo molesta y podrá ser perjudicial en nuestro país.

—**En su lugar.**—La prensa sevillana aplaude que en Córdoba se hayan establecido las cuadrillas permanentes de empedradores, y encomia el celo de nuestro municipio.

—**Orden público.**—No anduvo muy mal parado la anterior semana en esta capital, puesto que los encargados de conservarlo solo tuvieron necesidad de detener cuatro personas, una que fué conducida a la cárcel y tres que escandalizaban.

—**No es mía.**—En poder del gefe de la guardia municipal diurna se halla depositada una llave mediana que fué encontrada hace dos ó tres dias en la calle Hornos de Porras, y cuyo verdadero dueño puede presentarse a recogerla.

—**Reparaciones.**—Anteayer volvió a repararse el piso de la calle del Liceo. En vista de que se está empezando a probar un nuevo pavimento y de que, aunque así no fuera, es imposible adoquinar a un tiempo todas las calles de la poblacion, estos reparos son indispensables, y como muy convenientes los ha pedido toda la prensa local.

—**Eleccion.**—Mañana se verificará por sorteo ante el Ayuntamiento la de los treinta y tres vocales que con dicha corporacion constituirán la junta municipal de este año.

—**Suerte de olivar.**—Una situacion en Cabeza del Rey, de Montemayor, se subasta el dia cuatro en las casas Consistoriales de Córdoba.

—**Hospicio.**—Para las atenciones del de esta capital en Enero último se han destinado doce mil doscientas ochenta y cuatro pesetas y cincuenta y nueve céntimos.

—**Sorteo.**—Como tenemos anunciado, hoy a las siete de la mañana empieza en las casas del Ayuntamiento el sorteo prevenido en la nueva ley de reemplazo del ejército.

—**Ley.**—Ya empezó el Consejo de Estado a discutir el proyecto de Ley de aguas.

—**Reforma.**—Ayer se empezaron a levantar las antiguas aceras de la parte no adoquinada en la calle del Arco Real.

—**Seccion minera.**—Se ha mandado que los dueños de minas de esta provincia, ó sus representantes, presenten en la respectiva Alcaldía relacion de los productos de ellas en el año de mil ochocientos setenta y siete a setenta y ocho.

—**Manos blancas.**—Anteayer tarde, cerca de noche, se pelearon dos mugeres en la calle de Barrionuevo. Despues de decirse cuanto quisieron, una de ellas dió de palos a la otra, que

fué a curarse una herida y varias contusiones a la casa de socorro del distrito. Un municipal que intervino condujo a la otra al Ayuntamiento.

—**Estadística.**—Ayer dimos cuenta del movimiento de poblacion durante el mes anterior en el distrito de la derecha. En el de la izquierda han nacido treinta y seis varones, tres ilegítimos, y treinta y nueve hembras, once ilegítimas. Han muerto cuarenta y cuatro varones y veinte y cinco hembras. Se ha aumentado la poblacion de este otro distrito en seis personas.

—**Descanse en paz.**—Ha fallecido en Madrid nuestro amigo y paisano el Sr. D. Rafael Haçar y Verdier, redactor del *Tiempo*. Enviamos a la numerosa y apreciable familia del finado nuestro más sentido pésame.

—**Espediente.**—Se ha pasado al Sr. Inspector el de sustitucion de la maestra del Viso D.^a Ana Fernandez.

—**Montes.**—Este mes se publicarán los anuncios de las subastas de los montes del Estado cuya enajenacion ha sido autorizada. Su importe se calcula en ciento veinte millones de reales.

—**Nombramiento.**—Se ha aprobado el de maestro interino de la primera escuela de Castro a favor de Don Juan Manuel Serrano.

—**Real orden.**—Se ha declarado que a los maestros de párvulos que han obtenido legalmente las escuelas que desempeñan, se les considere para sus traslaciones y ascensos en la carrera como si se hallasen disfrutando la dotacion legal señalada en el real orden de diez y seis de Febrero último.

—**Prohibicion.**—Se ha dictado una orden prohibiendo que los maestros sean nombrados delegados para obtener el pago de atrasos en las atenciones de instruccion primaria.

—**Rentas.**—No parece cierto que haya pensado el gobierno renovar el contrato con la empresa del Timbre. Desde el primero de mayo volverá el Estado a cobrar las rentas del sello.

—**Plazas.**—Han quedado vacantes una plaza de auxiliar de la escuela de niños y otra de la de niñas de Priego.

—**Cae cucuma.**—El drama *Escupir al cielo*—se estrenará pronto en Málaga.—Con triste frecuencia suele verse en el mundo ese drama.

—**Inclusiones.**—Cincuenta son las inclusiones que se han hecho en la lista electoral de Aguilar. Ya digimos ayer que las exclusiones por todos conceptos ascienden a cuarenta.

—**Reglamento.**—Ha sido ya aprobado por la comision respectiva el reglamento de la Ley de extincion de la langosta.

—**Cuentas.**—Las municipales de Fuente Palmera se hallan a la vista hasta el dia doce.

—**Proyecto.**—Se trata de establecer tramvias de vapor en la provincia de Granada.

—**Pensamiento.**—Perdonar las ofensas indica nobleza, y prudencia es guardarse del ofensor.

—**Estamos frescos.**—Ha muerto envenenado un apreciable sujeto de Madrid, por haber comido ostras en una lata en conserva. Está visto que nos vamos a morir de hambre, por no comer alimentos venenosos.

—**Malo.**—En una carta que desde Sevilla dirigen a un periódico madrileño, se lamenta el comunicante de la costumbre que hay en aquella provincia, de matar los pájaros que se destinan al consumo público, con trigo envenenado.

—**Luz flotante.**—Dias pasados tu-

—Almuerzo tranquilo, pero dime quién es el jóven que se ha herido en la cabeza.

No pude contener un movimiento de sorpresa y dije:

—¿Qué le queréis?

—Eso no te importa; no quiero que te molestes, dime su nombre y yo le buscaré.

Esperanza, que en aquel momento llegaba a ponerme el plato de sopa, le oyó y dijo con aplomo:

—Soy yo y estoy a la disposicion del señor conde.

Rogelio le miró con una curiosidad que me hizo estremecer, y le dijo:

—Ven conmigo, muchacho, tengo que hablarte.

Y salieron juntos.

—¡Yo estaba trastornado! ya no tenia apetito, dejé la mesa y seguí a los dos hermanos que vi detenerse y hablar cerca del torreón. Entré antes que ellos, y en lugar de dirigirme a la sala en donde Mad. de

—Lo haré así con tal de que Carlos te haga tomar lo que yo mismo he de enviarte. Prométeme que lo tomarás.

—Sí, si te lo prometo.

Rogelio salió y yo le seguí para traer a la condesa lo que él me entregaba. Permaneci fuera breves minutos, y cuando volvi la puerta que habia dejado cerrada estaba entreabierta; procuré apagar el ruido de mis pasos y oí que Esperanza arrojado a los piés de la condesa le decia:

—Tranquilízate, no quiero saber nada; me basta con adorarte, soy prudente, soy mudo.

Tosi para advertir mi llegada y al punto Esperanza se levantó y bajó rápidamente cruzándose conmigo que fingi no apercibirle.

Cuando llegué, la condesa estaba sollozando.

—Todas estas emociones os destruyen—dije yo.

—No, amigo mio. Ahora estoy

recobrado su buen humor natural, y decia:

—Ya ves que ese mozo no tiene ganas de morirse y va a casarse con la ahijada de Carlos, segun me ha dicho. ¿Lo sabias mamá?

—No, Carlos no me ha dicho nada,—dijo la condesa procurando dominar su emocion.

—El señor conde me dá la primera noticia,—dije yo.

—Pues no la invento,—añadió Rogelio,—él mismo me lo ha dicho y me ha en señado a su novia. Ya me esplico el grito que ha dado en la iglesia. ¡Es una verdadera perla!

¡El mozo tiene buen gusto! Vamos, mamá, alégrate un poco, toma algo, estás eu ayunas desde esta mañana. No te ocupes más de estos montañeses ni de los convidados, a qui nes la baronesa hace los honores, yo iré a ayudarla en ellos.

—Tambien tienes que almorzar almuerzo con nuestros huéspedes y discúlpame, di que estoy muy nerviosa.

Montesparre recibia a los convidados mientras se disponia la mesa, me dirigí a la habitacion de la condesa, donde la vispera habiamos estado Ambrosio y yo. Estaba sola, pálida, sentada cerca de una ventana y al parecer sumida en dolorosos pensamientos.

—¡Ah! mi buen Carlos,—esclamó al verme;—decidme la verdad, esa herida...

—No vale nada, señora, pero hay algo más grave. ¿Puedo hablarlos con libertad?

—Hablad, amigo mio.

—Señora,—dije a media voz, porque me parecia oír va a Rogelio subir por la escalera;—habeis sido muy imprudente, vuestro velo se ha caido; habeis dicho palabras muy significativas y Gaston sabe a estas horas quién es su padre.

—¡Mejor! dijo la condesa con animacion.—Con eso podré verle. Id a buscarle.

—Rogelio os lo trae,—dije rápidamente.—¿Qué vais a hacer?

yo lugar de la luz por cual una navado ser...
—**Cen**...
cacion d...
fallecido...
de fiebre...
—**Pr**...
nitario...
todas las...
sujetos...
—**En**...
ro del añ...
ta y dos...
siente a...
esterlina...
Inglaterra...
—**Pr**...
médico...
Juncos...
—**Ob**...
basta las...
proyecto...
—**Co**...
sos inau...
reas en...
villa...
—**Pa**...
mentale...
cia de N...
otra en...
—**Pa**...
Aino ha...
mensua...
ña a los...
medios...
—**Pr**...
bierto u...
my ser...
mente e...
meneas...
el fogon...
ellos cie...
no, cuyo...
guno. L...
grado in...
dio, en l...
sado añ...
cendios...
INSTITUT...
E...
Observa...
Altura...
en mi...
Temper...
tura y h...
medad e...
aire...
Direccio...
to...
Estado...
Temper...
a la se...
Id...
Id...
Id...
Id...
Sr. D...
Muy...
racion...
cabida...
mente d...
por lo q...
afectis...
Cor...
Páid...
que en...
mente l...
D. Eul...
lar de e...
Hallá...
dias, m...
uno por...
ciencia...
present...
traba es...
no habi...
der ni...
esfuerz...
entónc...
habia...
de desc...
estaban...
hacia p...
tament...
En...
Doctor...
consult...
y haber...
brindós...
tando...
vil que...
éramos...
poco no...
pagarle...
preferir...
có el fo...
dad y l...
pobre r...
zos a s...
cos dia...
to habi...
cuentra...
dre per...
Cinc

rias con- del dis- tervino iento. os cuen- cion du- strito de rda han tres il- embras, uarenta y cinco a pobla- rsonas. a falle- o y pai- Verdier, os á la del fi- sarme. asado al on de la nandez. ublicas- stas de majena- mporte millones a apro- la pri- de Don clarado que escuelas lere pa- en la sfrutante en la Febrero dictado maes- os para s ateu- rto que ovar el imbre. verá el sello. acantes uela de Priego. Escupir Mala- le-ver- ata son cho en a digi- por to- a apro- el re- n de la ales de a vista estable- rovincia ar las dencia muer- jeto de tras en to que por no desde madi- de la a pro- que se on tri- los tu- dados a, me onde- esta- a, pá- ntana rosos clamó esa o hay olaros por- o su- muy a cai- sig- estas a ani- Id á rápi-

vo lugar en la Carraca la experiencia de la luz flotante para salvar á los que por cualquier evento caen al mar en una navegación. El éxito no ha podido ser más satisfactorio.

Cerca andu.—Segun comunicacion del alcalde de Iguala, han fallecido en dicho punto dos atacados de fiebre variolosa.

Precaucion.—El Consejo sanitario de Gibraltar ha acordado que todas las procedencias de Mogador se sujeten á tres dias de observacion.

En tierra.—Desde el dia primero del año actual se han perdido ochenta y dos buques, cuyo valor total ascende á seiscientos ochenta mil libras esterlinas, de las que corresponden á Inglaterra quinientas veinte mil.

Piata.—Se halla vacante la de médico-cirujano titular de la villa de Juncos (Toledo.)

Obras.—Se van á sacar á subasta las del nuevo Matadero que se proyecta en Málaga.

Compañia.—La de atletas rusos inaugurará muy en breve sus tareas en el teatro de Cervantes de Sevilla.

Paradas.—Dos de caballos semimentales se establecen en la provincia de Málaga. Una en Archidona y otra en Antequera.

Pasajes.—El gobierno argentino ha concedido dos pasajes gratis mensuales para los puertos de España á los españoles que carezcan de medios para regresar á su patria.

Procedimiento.—Ha descubierto un quimico francés un medio muy sencillo de apagar instantáneamente el fuego en el tubo de las chimeneas. Se coloca un plato ó dos en el fogon y se encienden entonces en ellos cien granos de sulfato de carbono, cuyo manejo no ofrece peligro alguno. Los bomberos de Paris han apagado instantáneamente por este medio, en los tres primeros meses del pasado año, cerca de trescientos incendios.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.
Observaciones del dia 1.º de Febrero de 1879.

| | | |
|--|---------|---------|
| Altura del barómetro en milímetros. | 755.5 | 754.5 |
| Temperatura termométrica y húmeda. | 6.5 | 9.5 |
| Medad del Id. húmeda. | 5.5 | 9 |
| Direccion del viento. | E. | E.N.E. |
| Estado del cielo. | Nuboso. | Nuboso. |
| Temperatura máxima del aire á la sombra. | 9.5 | |
| Id. mínima id. id. | 3.5 | |
| Id. media id. id. | 6.5 | |
| Id. máxima al sol. | | |
| Id. mínima de irradiacion terrestre. | 3 | |

COMUNICADO.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Muy Sr. mio y de mi mayor consideracion: Espero me hará el favor de dar cabida en el periódico, que tan dignamente dirige, á las siguientes líneas, por lo que le quedará reconocido su afectísimo S. S. Q. S. M. B.

Diego Romero Cejudo.

CONDUCTA DIGNA DE IMITACION.

Pálidas serán cuantas frases rebu- que en mi imaginacion para dar digna- mente las gracias al entendido Doctor D. Eulogio Ruiz y Perez, mérito titular de este pueblo.

Hallábase de parto, ya hacia tres dias, mi esposa, y se habian agotado uno por uno todos los recursos de la ciencia. Era primeriza, y aunque la presentacion era de cabeza, se encon- traba esta de tal modo enclavada, que no habia sido posible hacerla descen- der ni una sola línea. Los dolores y esfuerzos de la matriz, violentos hasta entonces, decrecian notablemente; habia un estado nervioso imposible de describir; las fuerzas de la paciente estaban agotadas al extremo, y todo hacia pensar en una terminacion pron- tamente fatal.

En esta situacion fué llamado el Doctor señor Ruiz, el cual, despues de consultar el parecer de un compañero y haberse opinado por la operacion, brindóse á llevarla á cabo, manifes- tando que no le impulsaba otro mó- vil que la humanidad, pues si bien no éramos completamente pobres, tam- poco nos consideraba en posicion de pagarla convenientemente, por lo que preferia hacerla gratuitamente. Apli- có el forceps con sorprendente agili- dad y ligereza, y al poco rato pudo la pobre madre estrechar entre sus bra- zos á su hijo, el cual, borradas en po- cos dias las señales que el instrumen- to habia impreso en su cabeza, se en- cuentra hoy sano y robusto y la ma- dre perfectamente buena.

Cinco son ya las operaciones im-

portantes en partos que lleva hechas en el transcurso de cuatro años en este pueblo, en Torrecampo, Guijo y otros comarcas sin contar un número considerable de operaciones brillantes y de importancia en otros ramos de la Cirujia, sin tener que lamentar un solo caso desgraciado, doliéndonos mucho que hasta ahora no haya habido quien se encargue de dar publi- cidad á tan notables trabajos, tanto más, cuanto que muchas de ellas han sido hechas gratuitamente hasta en personas pudientes, sin otro fin que un principio humanitario.

Médicos que tan bien comprenden y cumplen sus deberes como el Doctor Ruiz, son dignos de todo elogio y de que sus actos se hagan lo más pú- blicos posible. Esta y no otra ha sido la idea que me ha movido á insertar este comunicado.

Pedroche 27 de Enero de 1879.

Diego Romero Cejudo.

Primer aniversario.
EL SEÑOR
DON RAFAEL CHAPARRO Y ESPEJO
(Q. E. P. D.)
falleció el dia 3 de Febrero de 1878.

Los Sres. Sacerdotes que gus- ten aplicar el Santo sacrificio de la Misa el dia 3 del corriente, en la Iglesia parroquial de San Pedro, por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de diez reales.

Su viuda, hijos y demás pa- rientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Primer aniversario.
LA SEÑORA
DOÑA MARIA TERESA GONZALEZ GARCIA DE OBREGON,
falleció el dia 4 de Febrero de 1878.
(E. P. D.)

Su viudo, padres, madre política, hermanos y demás parientes, suplican á sus amigos la encomienden á Dios.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el santo sacrificio de la misa en la iglesia parroquial de San Andrés, por el alma de dicha Señora, el martes 4 de Febrero, recibirán el estipi- endio de ocho reales.

Boletin religioso.

—Hoy, † La Purificacion de Ntra. Sra.—Mañana, San Blas, obispo y mártir, y el beato Nicolás de Longo- bardo.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Parroquial del Salvador, por Doña Josefa Zurbano, en sufragio de su hermana Doña Angustias.—Maña- na, en la misma iglesia, por D. Rafael Barroso, en sufragio de sus señores padres.

—En la Santa Iglesia Catedral pre- dicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel Gon- zalez y Francés.

—Terminan en la Real Iglesia de San Hipólito los ejercicios espiritua- les para señoras. Habrá Manifiesto to- do el dia, Misa Solemne y Comunión general, á las nueve de la mañana; de diez á doce, Meditacion, Cánticos piadosos, Instruccion espiritual y Sal- ve; y por la tarde, á las cuatro, Rosa- rio, Sermon, acto de consagracion á los SS. Corazones de Jesus y Maria, Te-Deum, Bendicion y Reserva.

—Hoy primer domingo de mes, habrá Comunión general para los con- gregantes del Sagrado Corazon de Je- sus en la Real Iglesia de San Hipólito, á las nueve de la mañana, y los ejer- cicios acostumbrados á las cuatro de la tarde.

—Hoy celebra en Santa Marina la hermandad de Ntra. Sra. de la Luz la fiesta de Purificacion, en la que predicará el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz.

—Hoy á las diez se celebrará en el exconvento de San Pablo una so- lemne funcion que la Hermandad del Santísimo Rosario le dedica á su Santísima Madre en el misterio de su Purificacion, en la que predicará el Sr. Lic. Don Baldomero Lorenzo Leal.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Belen, en San Miguel.—Mañana, á Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Ca- tedral.

HERMANDAD DE NTRA. SRA. DEL CÁRMEN EN SAN CAYETANO.

A las cuatro de esta tarde habrá los ejercicios siguientes: estacion al San- tísimo Sacramento, Rosario y Sermon, que predicará el Pbro. Sr. D. José Go- mez y Tamaral, Capellan de la Her- mandad, concluyendo con el rezo del

Santisimo Escapulario. Se suplica la asistencia de los fieles y con particu- laridad los cofrades de Ntra. Sra. del Cármen.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Grandes funciones para hoy.

Por la tarde, á las tres y media.

La comedia en tres actos, y en prosa, *El forastero*.—El divertido ju- guete en un acto, *Un elijan*.

PRECIOS.—Proscenios, palcos prin- cipales, plateas y luto, 10 rs.—Buta- cas 2.—Anfiteatro y delanteras de paraiso 1 real.—Entrada al piso bajo, 2.—Idem al paraiso, 1 real

Por la noche.

(13.ª de abono.—3.ª série.)

El drama en cinco actos, *El rey y el aventurero*.—La comedia en un acto, *Un inglés*.—A las ocho en punto.

PRECIOS.—Proscenios, 30 rs.—Palcos principales, plateas y luto, 20. Butacas con entrada, 6.—Butacas de anfiteatro con id., 5.—Delantera de paraiso con id., 4.—Entrada prin- cipal, 4 rs.—Idem al paraiso, 2.

TEATRO DEL RECREO.

Funciones para hoy.

Por la tarde á las tres.

La zarzuela en un acto, titulada: *El último figurin*.—La zarzuela en un acto, *Un caballero particular*.—La zar- zuela en un acto, *El hombre es débil*. Entrada 1 real.

Por la noche.

La zarzuela en un acto, *Fuerza de voluntad*.—La zarzuela en un acto, *El último figurin*.—La zarzuela en un acto, *El niño*.—La zarzuela en un acto, *Un caballero particular*. Entrada 2 rs.—A las ocho.

Correo de ayer.

SOLUCION DE LA CRISIS FRANCESA.

Versalles 30 (2'45 t.)—Las dos Cá- maras han sido convocadas en Asam- blea Nacional ó Congreso para las cuatro y media de esta tarde con ob- jeto de proceder á la aceptacion de la dimision del mariscal y á la elec- cion del nuevo presidente.

Versalles 30 (4'27 t.)—Cámara de los diputados.—El presidente de la Cámara, Sr. Grevy, lee en medio del mayor silencio una carta del maris- cal Mac-Mahon, concebida en estos términos:

«Hallándome en desacuerdo con el ministerio y no pudiendo formar un nuevo gabinete, ni queriendo tomar medidas que comprometerian la feli- cidad del pais y la buena organiza- cion del ejército, entregó á las Cá- maras los poderes que me fueron con- fiados por la Asamblea Nacional.»

Ni un aplauso, ni una muestra de desagrado acogen la lectura de este documento.

La Cámara permanece en el mas absoluto silencio.

El Presidente: En vista de la carta que acabo de leer á la Cámara, á las cuatro y media de esta tarde se reu- nirán las dos Cámaras en Congreso para la eleccion de la persona que debe sustituir al mariscal Mac-Mahon en el cargo de presidente de la república.

Paris 30.—La noticia de la solu- cion de la crisis ha repuesto los fon- dos públicos franceses en la Bolsa de hoy subiendo el 3 por 100 55 cénti- mos y el 5 por 100 igual cantidad.

Reina en Paris completa tranqui- lidad.

Versalles 30 (6 t.)—Hé aqui el tes- to de la carta del mariscal Mac- Mahon:

«Desde el principio de la legislatu- ra, el ministerio os presentó un pro- grama que, dando satisfaccion á la opinion pública, le parecia que podia ser votado sin peligro para la seguri- dad y la buena administracion del pais.

Haciendo abstraccion de toda idea personal habia aprobado dicho pro- grama, pues no sacrificaba ninguno de los principios á los cuales mi con- ciencia me prescribia que debía ser fiel.

Ahora, el ministerio, creyendo res- ponder á la opinion de la mayoría de las Cámaras, me ha propuesto acerca de los altos mandos militares medi- das generales que yo considero con- trarias á los intereses del ejército, y por lo tanto á los del pais, medidas que yo no puedo suscribir.

Todo otro ministerio tomado de la mayoría de las Cámaras, me impon- dria las mismas condiciones.

Creo, pues, de mi deber abreviar el mandato que la Asamblea Nacional me confió, y presento la dimision de presidente de la república.

Al abandonar el poder tengo el con- suelo de pensar que durante cincuen- ta y tres años que he consagrado al

servicio de mi pais como soldado ó ciudadano, no me he guiado jamás por mas sentimientos que los del hon- nor y el deber y la abnegacion abso- luta por la patria.

Os invito (dirigiéndose á los presi- dentes de los Cuerpos Colegisladores) á comunicar mi decision á las Cá- maras.

Recibid el testimonio de mi alta consideracion.»

Paris 30 (7 n.)—Se trata de elegir al Sr. Gambetta presidente de la Cáma- ra de diputados.

El Sr. Dufaure ha manifestado la intencion de retirarse á la vida pri- vada.

Versalles 30 (8'16 n.)—Las dos Cá- maras se han reunido en Congreso ó Asamblea Nacional, procediendo á la eleccion de presidente de la república.

El número de votantes ha sido de 713. Mayoria absoluta que se requeria 357. Han obtenido votos: El Sr. Julio Grevy 563. El general Chanzy, 90. Papeletas en blanco ó nulas 43.

Paris, 30 (10 n.)—Despues de la elec- cion del Sr. Grevy, el Senado y la Cámara han celebrado una corta sesion para tomar acta de la eleccion.

La Cámara de diputados ha acorda- do elegir mañana presidente de dicho cuerpo.

El mariscal Mac-Mahon ha escrito una carta al Sr. Grevy expresándole el deseo de ir á felicitarle.

El Sr. Grevy ha contestado que agra- decia esta muestra de esquisita corte- sia, pero que creia que debía ser él el primero en hacer la visita al mar-iscal.

Este ha contestado que iria esta no- che á saludarle.

Paris, 30 (10-30 n.)—Los ministros han ido á felicitar al señor Grevy presentándole la dimision colectiva. El Sr. Grevy ha contestado que desea continúen en sus puestos ó por lo mé- nos provisionalmente.

Los ministros han acordado reunir- se mañana bajo la presidencia de Du- faure y examinar la situacion creada por los acontecimientos.

El general Mac-Mahon acaba de vi- sitar al Sr. Grevy. La entrevista ha sido muy afectuosa.

Dicho mariscal saldrá mañana para Grasse, donde se propone permanecer algun tiempo.

Paris, 31 (7'45 mañana).—Todos los periódicos de esta mañana, hablando de los acontecimientos de ayer, dicen que la conducta del mariscal Mac- Mahon no ha podido ser ni más digna ni mas levantada.

El periódico republicano conserva- dor el *Diario de los Debates* se expresa en estos términos:

«La república atravesaba por una crisis formidable. Ayer salió consoli- dada de dicha crisis.»

El órgano del Sr. Gambetta, la *Re- pública francesa*, exclama:

«No hay más que una frase para ca- racterizar el acto realizado desde ayer: «Estamos en república.»

El diario republicano conservador el *Siglo XXI* considera como un hecho fuera de duda la eleccion del Sr. Leon Gambetta para presidente de la Cáma- ra de los diputados.

«Tranquilamente se ha desarrollado y resuelto la grave crisis política ocasionada por la disidencia entre el jefe de la república francesa y el gabinete apoyado en la mayoría de las Cáma- ras. El señor Julio Grevy ha obtenido 563 votos, de los 713 senadores y di- putados que tomaron parte en la elec- cion, habiendo alcanzado 90 el ge- neral Chanzy y perdiéndose 43 pape- letas.

«Los siguientes detalles no carecen de interés:

Paris, 30.—A las doce los ministros celebraban un consejo en Versalles, en el cual el Sr. Dufaure decia á sus colegas que el mariscal habia señala- do la hora de la una para comunicar- les su resolusion definitiva.

A dicha hora, los ministros se tras- ladaron á la prefectura, donde les es- peraba el mariscal. Allí leyó la dimi- sion, y les suplicó que la autorizaran con sus firmas. Los ministros se escu- saron, por tratarse de una cuestion puramente personal.

Terminado el acto, el mariscal es- trechó la mano á todos los ministros, convirtiéndolos con las levantadas frases que les dirigió haciendo votos por la prosperidad de Francia y el acierto de su sucesor. Al despedirse entregó al Sr. Dufaure las cartas que dirigia á los presidentes de las Cá- maras.

En las reuniones que aisladamente celebraron los grupos, acordóse por unanimidad votar para presidente de la república al Sr. Grevy.

Gambetta fué el primero en propo- nerlo en la reunion de la izquierda re- publicana.

Los legitimistas se han negado á aceptar esa ú otra cualquier candida- tura. Los bonapartistas se han dividi- do, votando unos á Grevy, otros á Chanzy y otros en blanco,

La sesion del Senado ha revestido la misma solemne gravedad que la del Congreso. Sin embargo, las derechas han acogido con un caluroso aplauso las frases del mensaje del mariscal en que habla del ejército. Las izquierdas han guardado el mas profundo si- lencio.

A las cuatro y media el presidente del Senado Sr. Martel, al que escolta- ba un piquete de soldados, y precedi- do de una banda de tambores ocupa la presidencia en el salon de la Cáma- ra de los diputados.

Se abre la sesion con el toque de asamblea tocado por los tambores; le- yendo despues el presidente el mensa- je del mariscal y los artículos que se refieren á la eleccion presidencial, anuncia que va á comenzar la vo- tacion secreta para la eleccion de pre- sidente de la república.

El presidente advierte á la Asam- blea que el Sr. Gambardie se propone averiguar si antes del escrutinio pro- cede admitir la dimision del mariscal. La inmensa mayoría de los represen- tantes se manifiesta en sentido nega- tivo. El presidente dice que, á su ju-icio, la Asamblea no tiene la obligacion de aceptarla.

El Sr. Gambardie vuelve de nuevo á la tribuna, pero antes de hablar yese la voz del Sr. Gambetta que pide se declare previa esta cuestion.

El Sr. Gambardie replica diciendo que rechaza la intervencion del interrup- tor, en quien no reconoce dentro de aquel recinto atribuciones de dictador. Estas frases provocan un momento de confusion.

Se declara no haber lugar á delibe- rar sobre la proposicion Gambardie, des- pues de lo cual se designan por sorteo 36 secretarios escrutadores, y una vez leído el artículo 2.º de la Constitucion, comienzan á votar los representantes por llamamiento personal. Al llegar el turno al Sr. Dufaure, es aplaudido por la gran mayoría de la Asamblea. A las siete termina el escrutinio.

El presidente Sr. Martel proclama al Sr. Grevy presidente de la república francesa, produciendo gran movimien- to de entusiasmo. Restablecido el si- lencio, se levanta el Sr. Dufaure y dice que notificará la eleccion á los go- biernos extranjeros y á las autoridades del pais. Se dan vivas al Sr. Grevy y al presidente del Consejo de ministros.

Versalles, 30.—La comision de in- formacion parlamentaria tenia prepa- rada desde ayer la acusacion contra el gabinete del 16 de mayo para pre- sentarla en caso de que el mariscal se hubiese negado á dimitir ó á ceder, adoptando el partido de resistir. No es cierto que algunos militares hayan hecho ofrecimientos hostiles á la si- tuacion, y la actitud del ejército es completamente ajena á las emociones que produce la crisis. El pueblo de Paris está dando ejemplo de una calma admirable, y ni siquiera se han forma- do grupos en las calles.

Paris, 30 (8'20 noche).—Acabo de llegar de Versalles. En la estacion de San Lázaro se hallaban reunidas mas de 3000 personas. Al ver al Sr. Gam- betta, todos se descubrieron, hacién- dolo una cariñosa ovacion y aclamán- dolo con entusiasmo.

La trasmision de los poderes se ha hecho con la mayor rapidez. Entre el acto de la dimision y el nombramien- to del sucesor del mariscal Mac-Ma- hon, el secretario de Gobernacion pa- so sobre la mesa un proyecto de ley de intereses materiales, demostrándose así que no se ha interrumpido ni un instante la vida gubernamental. El gobierno se ha encargado de comuni- car oficialmente al Sr. Grevy el nom- bramiento que sobre él ha recaído. El Sr. Dufaure continuará al frente del gabinete. Cuando subió á la tribuna con objeto de votar, fué aclamado por la Asamblea. Cuéntase con el inmedia- to reconocimiento de las potencias, y este asunto no preocupa en lo mas mí- nimo á Francia. El nuevo jefe del Es- tado tiene honradez, virtud é inme- morables antecedentes políticos. La satis- faccion y la alegría son generales.

Grevy ha manifestado su profundo agradecimiento por las simpatias que las Cámaras le han dispensado.

Está recibiendo innumerables felici- taciones telegráficas y muchas comi- siones diplomáticas.

Prepáranse grandes fiestas.

Mañana se verificará la eleccion de Gambetta.

Grevy vitoreado por ejército y pue- blo.

De *La Correspondencia* y demás pe- riódicos de Madrid, copiamos las no- ticias siguientes:

—La junta directiva del partido moderado-histórico no se reunirá has- ta despues que se decrete la disolucion del Congreso.

—El *Pabellon Nacional* desmiente con energia la noticia dada por la *Iberia*, de que el colega moderado haria declaraciones favorables en algun sen- tido á la política del actual gabinete.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

